

ORGANISATION MONDIALE  
DU COMMERCE

WT/MIN(96)/ST/109

12 décembre 1996

(96-5278)

---

Original: français

C'est aussi dans le domaine des services qu'il convient de consolider notre action. Les objectifs fixés à Marrakech n'ont pu être atteints que partiellement. La Suisse le regrette. Elle s'engagera pour que les négociations en cours s'achèvent dans les délais fixés. Des engagements plus substantiels - basés sur la clause de la nation la plus favorisée - devront être obtenus dans les services financiers. Le secteur des télécommunications de base joue un rôle croissant dans les activités économiques. La conclusion des négociations dans ce domaine revêt une importance majeure. La Suisse procède actuellement à un ajustement en profondeur de sa législation en la matière. **Avec cette révision, mon pays disposera de la base légale nécessaire à une amélioration sensible de son offre.**

### **Il importe ensuite d'approfondir**

Il faut tout d'abord le faire pour ce qui est de la relation entre le commerce et l'environnement. Les travaux réalisés ont révélé la complexité de la question. **Je regrette qu'ils n'aient pas abouti à des résultats plus concrets.** Assurer la cohérence des règles de l'OMC et des accords multilatéraux sur l'environnement doit constituer une priorité. Cette cohérence exige aussi une

au contraire suivre sans faiblir la voie que nous avons tracée en instituant l'OMC. Seul un système commercial multilatéral fort, fondé sur des règles adaptées à la réalité économique contemporaine, nous permettra de tirer ensemble le meilleur parti de la globalisation.

Je souhaite ardemment que nous nous en souvenions dans les moments de difficultés, voire de crises, qui marquent toute négociation.

Je ne voudrais pas terminer sans adresser mes remerciements au gouvernement de Singapour pour l'excellente organisation de cette Conférence ministérielle et pour sa chaleureuse hospitalité. Ma gratitude va aussi au Directeur général Renato Ruggiero, ainsi qu'aux collaboratrices et collaborateurs du Secrétariat de l'OMC pour leur contribution au succès de cette première Conférence ministérielle de l'OMC.